
Sección Sindical Estatal del BBVA 

 Cardenal Belluga, 2 - MADRID 28028 - Código Valija BBVA 04039 -  

 cgtbbva.estatal@cgtbbva.net             www.cgtentubanco.org 

 

   
Cada vez que os informamos sobre nuestro Fondo de 

Pensiones de Empleo nos gusta recordar que acordamos en 
nuestro Pleno Estatal  -máximo órgano de decisión de nuestra 
Sección a nivel estatal– que, HASTA QUE BBVA NO SE 
SIENTE CON LA RLT A NEGOCIAR EL INCREMENTO DE 
LAS APORTACIONES DE LOS COLECTIVOS DE APORTA-
CIÓN DEFINIDA DE 540,91€/AÑO (HOY LA MAYORÍA DE LA 
PLANTILLA BBVA), NO DEBEMOS APROBAR LAS CUEN-
TAS DEL MISMO. 

Hoy queremos compartir con toda la plantilla de BBVA 
una preocupación que hemos ido reflejando en los últimos años 
con la rentabilidad que obtiene nuestro fondo a través de sus 
inversiones y recordar una situación que se viene repitiendo y, 
que al cierre de noviembre es, por ser suave… llamativa.  

La siguiente tabla es una comparativa entre la 
rentabilidad de nuestro Fondo y el del Índice que utiliza BBVA.  

Año Rent.Índice Rent.Fondo Diferencia 

2012 9,75 8,80 0,95 

2013 6,76 7,48 -0,72 

2014 8,07 6,55 1,52 

2015 2,37 2,53 -0,16 

2016 4,14 2,34 1,80 

2017 3,35 2,95 0,40 

2018 -2,86 -3,41 0,55 

2019 8,42 7,42 1,00 

2020/11 2,63 -2,41 5,34 

La pérdida total es del 10,68% 

Vamos a aprovechar este cuadro haciendo un símil con los 
famosos terciles del banco: 

 En verde el año 2013 

 En verde –por los pelos- el año 2015 

 En Blanco, ningun año porque siempre hay diferencias 

 En Rojo: 2012,2017, 2018 y 2019 –consideramos 
rojo hasta diferencia de un punto porcentual- 

 En muy rojo: 2014 y 2016 

 Sin comentarios sobre la intensidad del rojo 2020 

Con la “foto” anterior, no parece que sea una paranoia de 
CGT, sino que, de forma repetida y reiterada, nuestro Fondo  
obtiene rentabilidades por debajo de los índices con los que se 
compara. Aclaramos que dichos índices no se los inventa 
CGT, sino que son índices públicos y que los adopta 
nuestra Gestora a efectos comparativos. 

Aunque ya sabéis que no nos gustan los Ránkings, hemos 
utilizado la página de INVERCO -cierre a septiembre de 
2020- sobre Fondos de Pensiones de Empleo para ver 
cómo se sitúan los fondos gestionados por BBVA con res- 

 

 

 

pecto al resto de competidores -RÁNKING- y, sin saber 
cuáles son los objetivos de inversión y el riesgo que asume 
cada uno (habrá de todo en el Ránking), el resultado es 
bastante triste, colocándonos en la parte baja en la inmen-
sa mayoría de los fondos que se gestionan, a diferencia de 
otros competidores como, por ejemplo, Sabadell y Caixa. 

La situación, a efectos de rentabilidad, ha mejorado 
sustan-cialmente en este último trimestre coincidiendo con las 
mejoras en todos los mercados, con lo que veremos cuál es el 
cierre final, aunque nos parece una quimera acabar el año en 
positivo. 

Tenemos casi toda la inversión en renta variable en 
ETFs y fondos, y una parte sustancial en renta fija, con lo que 
no entendemos las diferencias que, año tras año, obtenemos 
en el fondo con respecto a los índices de referencia 
comparativos. 

LA GESTIÓN DE NUESTRO FONDO ES ESPE-
CIALMENTE "PASIVA" y quizás sea debida a que tienen 
"asegurada", hoy por hoy, la pervivencia de nuestros más de 
2.500 MM€ en sus manos, mientras sigamos siendo rehenes 
(toda la plantilla BBVA) porque la mayoría sindical de CCOO-
UGT tienen un interés particular en que nuestro Fondo perma-
nezca en esa Gestora, al formar parte del capital de la misma y 
percibir anualmente sus enormes dividendos sobre el total del 
beneficio obtenido. CGT venimos diciendo SIEMPRE que ser 
"juez y parte" en los órganos de Gestión ES CONTRAPRO-
DUCENTE para las personas que representamos. ¿Qué pasa-
ría si se moviese la gestión de esos 2.500 MM€ de la planti-
lla? SERÍA UNA EFICAZ PRESIÓN REIVINDICATIVA sobre lo 
razonable, como es la DESCONGELACIÓN de esos 540,91€ 
que llevan congelados 20 años. 

Seguiremos vigilando y exigiendo que la rentabilidad 
de nuestro fondo sea, no sólo similar a la de sus índices, sino 
que habría que mejorarla (la hipótesis actuarial con la que se 
externalizó el Fondo hablaba de una rentabilidad del 5%, algo 
que no se cumple y que dista mucho de cumplirse), porque 
para ello nuestra Gestora tiene libertad a la hora de elegir los 
activos donde invierte, con las limitaciones que tenemos 
acordadas dentro del marco de la política de inversión de 
nuestro fondo. 

Con independencia de nuestra posición con 
respecto a las cuentas, CGT queremos que nuestra 
Gestora se coloque “en verde” de forma sistemática, porque 
“en seguimiento” la tenemos siempre al ser una de nuestras 
obligaciones. 

Esta es nuestra nuestra forma de ver y trabajar en 
la gestión de nuestro fondo. 

Diciembre 2020 
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